

# Mundua

**8-M**
**Izaskun Bilbao**

EURODIPUTADA DEL PARLAMENTO EUROPEO

## “A Euskadi le interesa un buen acuerdo para la salida del Reino Unido”

 Una entrevista de Rubén Oliveira Araujo  
 Fotografía David de Haro


**Bilbao analiza la actualidad europea y recalca la importancia de conseguir un acuerdo satisfactorio con Reino Unido, sobre todo dada su relación con Euskadi**

**BILBAO**— El Brexit, los comicios italianos, el auge de los sectores euroescépticos, la crisis de los refugiados... El proyecto europeo se enfrenta a múltiples retos. Izaskun Bilbao, eurodiputada del Parlamento Europeo por el PNV, toma el pulso a la actualidad de la Unión Europea (UE) y comenta cómo se vive el 8-M desde el centro neurálgico de Europa. Si tuviera que tomar el pulso a Europa y emitir un diagnóstico, ¿cuáles serían aquellos asuntos o situaciones que destacaría tanto por su urgencia como por su importancia?

—Sin lugar a dudas, lo que tenemos de manera inmediata es el Brexit. La próxima semana vamos a votar un documento para ver cómo avanzamos en las siguientes fases de la salida con el Reino Unido. En él se abordarán tres asuntos clave: el derecho de las personas de la UE en el Reino Unido, la factura que tiene que abonar el Reino Unido por su salida y la situación de Irlanda del Norte. Precisamente, en esta última cuestión se plantea la posibilidad de que se mantenga la situación actual, pero

Reino Unido se opone, porque dice que la salida es la salida y esta supone levantar una frontera.

Concretamente, ¿cómo va a afectar el 'Brexit' a los intereses de Euskadi y de los vascos?

—Por una parte, estamos defendiendo que los europeos que estén allí y, entre ellos los vascos, tengan derecho a quedarse, sin que les planteen trabas. Eso es lo que queremos conseguir. Porque también hay muchos británicos que viven en el Estado español y establecer unos límites duros supondría muchas dificultades para ambas partes. También en lo relativo a las empresas: Euskadi tiene una estrecha relación económica con Reino Unido y tenemos interés en que sea un buen acuerdo aunque sea de salida. Y por supuesto, quedan también pendientes cuestiones sectoriales puntuales, como aquellos asuntos que tienen que ver con el sector de la pesca: ¿Cuál va a ser la situación de los buques europeos y, entre ellos los vascos, que pescan en aguas británicas una vez tenga lugar el Brexit?

Con el 'Brexit' en el horizonte, ¿por qué es importante para Euskadi estar en la UE en vez de seguir la senda de Reino Unido?

—Porque no es concebible estar fuera de la UE. Cuando las personas cuestionan el proyecto europeo es porque no son conscientes de qué significa pertenecer a la UE. Para empezar, para nosotros es un sím-

bolo de libertad: no pudimos entrar en la UE hasta que salimos de la dictadura. Gracias a este proyecto hemos avanzado en el ámbito económico, en el social, en derechos democráticos y Derechos Humanos, etc. Y esta apuesta desde el PNV no es nueva. En 1933 ya hablábamos de Euskadi y de Europa. Es decir, cuando todavía no existía este proyecto, para nosotros Europa era un proyecto necesario, un ámbito de derechos y de libertades y un territorio sin fronteras, de moneda única, en el que avanzar hacia un gobierno europeo fuerte con liderazgo en el mundo y, sobre todo, una UE donde tengamos armonizadas todas las leyes que nos permitan competir en igualdad de condiciones. ¿Que es un proyecto imperioso? Sí. Pero también es un

**“Con o sin 'Brexit', lo que no es concebible es estar fuera de la Unión Europea cuando esta es símbolo de libertad”**

**“Hay una falta de honradez política total: se nacionalizan los éxitos y se exportan los problemas a Europa”**

**“Desde el PE percibimos que las desigualdades se siguen manteniendo: existe una brecha en muchos ámbitos”**

proyecto que está avanzando más rápidamente de lo que creemos, sobre todo con cada crisis a la que nos enfrentamos.

Sin embargo, en los últimos comicios italianos también se ha colado una visión populista y euroescéptica. ¿Tiene la impresión de que estamos viviendo un periodo intermitente de incertidumbre del proyecto europeo?

—Italia se ha caracterizado en su historia política por una inestabilidad y división que no nos sorprende, pero en estas elecciones hemos visto también que la ciudadanía italiana ha dicho no, no a lo mismo de siempre, y ha salido beneficiado el Movimiento Cinco Estrellas (M5S), porque planteaba una ruptura con los partidos políticos tradicionales. Y además, es uno de los partidos políticos que plantea una mayor diversidad de lo que es Italia. También es destacable que entre los aspirantes a la presidencia no hay ninguna líder mujer. En Italia la inestabilidad también tiene cara masculina. Pero lo más llamativo es que la gente ha dicho no a seguir igual.

¿A qué cree que se debe esta opinión negativa hacia la UE que crece entre los europeos?

—Principalmente, a que hay una falta de honradez política total: se nacionalizan los éxitos y se exportan los problemas alegando que es Europa quien decide y resuelve, cuando en la mayoría de los casos no es así. Las

personas no se dan cuenta de qué supone estar en la UE. Por ejemplo, cuando se habla de la noticia de que se va a eliminar el roaming en el territorio europeo parece que es un logro de las compañías telefónicas, pero ha sido una conquista europea. También el proyecto Erasmus, que ha cambiado la vida de muchos jóvenes. Cuando hablamos de grandes infraestructuras, como la Yvasca, esta es un trocito de un proyecto europeo definido como prioritario desde 1984 que cuando finalice nos va a cambiar la vida. Hay un montón de cosas que solo son posibles dentro de la UE, por eso todavía es necesario explicar a la gente qué es el proyecto europeo.

Antes ha comentado que la inestabilidad en Italia tiene cara masculina. ¿Cómo se vive y se percibe el 8-M desde el Parlamento Europeo?

—Hoy (por ayer) hemos empezado con una fotografía reivindicando la necesidad de la igualdad. También he participado en una entrevista en radio sobre la violencia que sufren las mujeres y en un encuentro sobre cómo representan los medios de comunicación a las mujeres. Percibimos que las desigualdades se siguen manteniendo: existe una brecha en el ámbito salarial, en el laboral, en los estereotipos, en el cuidado... La consecuencia más dramática puede ser la violencia contra las mujeres, pero también contra sus hijos. Creo que hemos avanzado mucho, pero todavía nos queda mucho por avanzar. ●